



DÍA ESCOLAR DE LA  
**CULTURA DE LA CALIDAD**

15 DE NOVIEMBRE

**AVENTURAS DE LA  
CULTURA DE CALIDAD**



DÍA ESCOLAR DE LA  
**CULTURA DE LA CALIDAD**  
15 DE NOVIEMBRE





## LA VERDADERA JOYA

En una acogedora ciudad, todos los estudiantes, docentes y personal de la escuela estaban emocionados. No porque hubiera un tesoro escondido, sino porque sabían que algo especial sucedía cuando todos contribuían a hacer “las cosas bien” en la escuela. Este mágico sentimiento se llamaba “Cultura de Calidad”.

Dentro del salón de profesores había un rumor sobre un mapa que se materializaba en la pared cuando la cultura de calidad era fuerte. No había fotos ni pruebas, pero la idea de ese mapa era tan poderosa que mantenía a todos enfocados.

Los niños en esta escuela no solo se esforzaban por sacar buenas notas; también se centraban en entender de verdad los temas. Ayudaban a sus compañeros, respetaban las normas y eran corteses con todos. Aprendieron que cuando haces algo bien, lo haces bien desde la primera vez.

Los docentes no se limitaban a seguir el currículo. Utilizaban maneras creativas para que los estudiantes comprendieran los temas. Incluso, dedicaban tiempo adicional para quienes lo necesitaban, porque para ellos, la calidad era más que una palabra, era una forma de vida.

Las máximas autoridades en todo este proceso eran el SIDOCAL y el CODOCA. Estas entidades eran como los guardianes de la calidad, asegurándose de que todo se hiciera siguiendo las normas y requisitos establecidos.

Una tarde, algo maravilloso ocurrió. Después de que el último estudiante ayudó a limpiar y apagó las luces, y el último docente dejó todo listo para el siguiente día, el mapa apareció en la pared del salón de profesores.

Todo el colegio se reunió y cuando vieron el mapa, comprendieron que la verdadera joya era la cultura de calidad que habían cultivado juntos. El mapa no señalaba un tesoro escondido; señalaba a cada uno de ellos.

Se dieron cuenta de cómo este enfoque en la calidad afectaba no solo su vida escolar sino también su vida diaria. Desde cómo interactuaban en el transporte público hasta cómo elegían productos en el supermercado, la calidad estaba en todo.

Desde ese día, la escuela se convirtió en un ejemplo, demostrando que la calidad es un tesoro que mejora nuestras vidas y nuestra comunidad. Y con esa comprensión, todos vivieron cada día comprometidos con la cultura de calidad.







DÍA ESCOLAR DE LA  
**CULTURA DE LA CALIDAD**

15 DE NOVIEMBRE

**AVENTURAS DE LA  
CULTURA DE CALIDAD**



## LA FIESTA DE CALIDAD EN LA GRANJA ALEGRE

En la Granja Alegre, una granja como ninguna otra, vivían animales que valoraban la importancia de la calidad en todo lo que hacían. Ruff el perrito, Miau el gatito, Cuac el pato, Coco la gallina y Troti el pollito eran amigos inseparables.

Un día, decidieron celebrar el cumpleaños de Cuac y sabían que no sería una fiesta cualquiera. “Este año, hagamos que todo sea de alta calidad, con normas y medidas que aseguren que nuestra fiesta sea segura y divertida para todos”, sugirió Ruff.

Empezaron por la comida. Ruff se ocupó de la elaboración del pastel, siguiendo normas de inocuidad. Utilizó una balanza para medir los ingredientes al gramo exacto y se aseguró de que todo estuviera fresco y limpio. Incluso colocó una etiqueta en español en el pastel, detallando los ingredientes y las cantidades, según las normas de etiquetado del país.

Miau, por su parte, se dedicó a la decoración. “Voy a inflar estos globos hasta su tamaño recomendado y los distribuiré a lo largo de rutas de evacuación en caso de emergencia, para garantizar la seguridad de todos”, dijo Miau.

Coco se ocupó de las invitaciones, pero no cualquier invitación. Utilizó papel reciclable y tintas no tóxicas. Además, escribió claramente la hora, el lugar y las instrucciones para llegar, facilitando la asistencia y el orden.



Troti estaba a cargo de la música. Aseguró que el volumen fuera el adecuado para que todos pudieran disfrutar sin dañar su audición, y siguió las pautas de seguridad al conectar los equipos de sonido.

Cuac, el cumpleañosero, tuvo un papel muy especial. Se encargó de supervisar que todos los aspectos de la fiesta cumplieran con las normas de calidad y seguridad. Desde el montaje del escenario hasta la limpieza del estanque, donde se llevaría a cabo la celebración, todo fue meticulosamente revisado por Cuac.

Finalmente, llegó el gran día. La Granja Alegre nunca había visto una celebración tan extraordinaria. Los globos resplandecían al sol, siguiendo una ruta de evacuación perfectamente planeada. El pastel, con su etiqueta detallada, era un deleite tanto para la vista como para el paladar. Las melodías de Troti llenaban el aire, en el volumen perfecto para disfrutar y conversar. Las invitaciones habían sido tan claras y atractivas que animales de granjas vecinas también se unieron a la fiesta.

Al concluir la celebración, Cuac tomó la palabra: "Gracias a todos por hacer de mi cumpleaños algo tan especial. Pero más allá de eso, quiero agradecerles por haber aprendido juntos el valor de la calidad. Nos ha enseñado que las normas y medidas no son obstáculos, sino herramientas que hacen nuestras vidas más seguras y agradables."

Desde ese día, cada animal en la Granja Alegre se comprometió a vivir bajo estos estándares de calidad, ya sea en la limpieza de sus espacios, la preparación de sus alimentos o en la ejecución de cualquier otra actividad. Y así, lograron construir una comunidad más segura, saludable y feliz, en donde la calidad era el pilar que sostenía cada acción.

Fin. ✨ ✨ ✨



Recuerden, niños y niñas, hacer las cosas con calidad no solo las hace mejores, sino también más seguras y satisfactorias para todos. Así que,

## ¿CÓMO PIENSAS APLICAR LA CALIDAD EN TU VIDA HOY?

Espero que esta historia haya resaltado la importancia de incorporar normas de calidad y seguridad en las actividades diarias, sin importar cuán pequeñas sean.

